
 

Stadtverordnetenbüro Telefon: 0641 306-1032 Datum: 12.09.2006 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2033  
Südanlage 5, 35390 Gießen E-Mail: aallamode@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 3. Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und Kultur 

am Donnerstag, dem 07.09.2006, 

Kerkrade-Zimmer, Kongresshalle, Berliner Platz 2, 35390 Gießen. 

Sitzungsdauer: 18:00 - 19:28 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Stadtverordnete der CDU-Fraktion: 
Frau Karen-Heide Bernard   
Frau Ursula Bouffier   
Frau Karin Losert   
Frau Julia-Christina Sator   
Frau Christine Wagener   
 
Stadtverordnete der SPD-Fraktion: 
Frau Ika Veronika Bordasch   
Herr Dieter Geißler   
Frau Dr. Ulrike Krautheim   
Herr Mehmet Tanriverdi   
 
Stadtverordnete der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 
Herr Klaus-Dieter Grothe   
Frau Maren Kolkhorst   
 
Stadtverordnete der FDP-Fraktion: 
Frau Annette Greilich   
 
Stadtverordnete der Die Linke.Fraktion: 
Herr Michael Beltz   
 
Außerdem: 
Herr Heiner Geißler   
 
Vom Magistrat: 

Universitätsstadt Gießen 
Stadtverordnetenversammlung 

Ausschuss für Schule, Bildung 
und Kultur 
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Herr Dr. Reinhard Kaufmann   
Herr Dr. Volker Kölb   
Frau Susanne Koltermann   
 
Vom Ausländerbeirat 
Herr Nader Madjidian   
 
Vom Büro der Stadtverordnetenversammlung: 
Herr Dieter Knoth   
Frau Andrea Allamode   
 
Entschuldigt: 
Herr Dieter Gail   
Herr Lars Burkhard Steinz   
Frau Susanne Lehne   
  
 
Die stellv. Vorsitzende Kolkhorst eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie 
stellt fest, dass der Ausschuss beschlussfähig ist.  
 
Gegen die Form und die Frist der Einladung und die Tagesordnung werden keine 
Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Wahl der/des Vorsitzenden  
  
2. Bürger/-innenfragestunde  
  
3. Wahl der weiteren Mitglieder für den Beirat der 

Volkshochschule 
- Antrag des Magistrats vom 06.07.2006 - 

STV/0214/2006 

  
4. Namensänderung der Grundschule Lützellinden, Breslauer 

Straße 1, 35398 Gießen-Lützellinden 
- Antrag des Magistrats vom 04.07.2006 - 

STV/0210/2006 

  
5. Tägliche Sportstunde an einer Gießener Grundschule 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 29.08.2006 - 
STV/0335/2006 

  
6. Bericht zur räumlichen Situation an verschiedenen STV/0337/2006 
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Gießener Schulen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 30.08.2006 - 

  
7. Bericht zum aktuellen Stand des Schulentwicklungsplanes 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 29.08.2006 - 
STV/0340/2006 

  
8. Verschiedenes  
  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Wahl der/des Vorsitzenden  
  
 Stellv. Vorsitzende Kolkhorst bittet um Vorschläge für die Wahl zur/zum 

Vorsitzenden des Ausschusses für Schule, Bildung und Kultur. 
 
Die CDU-Fraktion schlägt Frau Stv. Karin Losert vor. 
 
Weitere Wahlvorschläge erfolgen nicht. 
 
Gegen eine offene Wahl erhebt sich kein Widerspruch. 
 

  
 Dem Wahlvorschlag wird einstimmig zugestimmt. (Ja: 4 

CDU/SPD/GR/FDP/LINKE; StE: 1 CDU - Wahlkandidatin) 
 
Stellv. Vorsitzende Kolkhorst stellt fest, dass Stv. Losert einstimmig zur 
Vorsitzenden des Ausschusses für Schule, Bildung und Kultur gewählt wurde.  
 
Stv. Losert erklärt, dass sie die Wahl annimmt und übernimmt den Vorsitz. 
 

  
2. Bürger/-innenfragestunde  
  
 Es liegen keine Fragen vor. 

 
  
  
  
3. Wahl der weiteren Mitglieder für den Beirat der 

Volkshochschule 
STV/0214/2006 
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- Antrag des Magistrats vom 06.07.2006 - 
  
 Antrag: 

Als Mitglieder sowie als Stellvertreter für den Beirat der Volkshochschule werden 
gewählt: 
 

Siehe Anlage: Wahlvorschläge. 
 

  
 Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen. 

 
  
4. Namensänderung der Grundschule Lützellinden, Breslauer 

Straße 1, 35398 Gießen-Lützellinden 
- Antrag des Magistrats vom 04.07.2006 - 

STV/0210/2006 

  
 Antrag: 

„Antrag auf Namensänderung der Grundschule Lützellinden” in 
 
Lindbachschule  
Grundschule der Universitätsstadt Gießen 
Breslauer Straße 1 
35398 Gießen-Lützellinden 
 

 Auf Nachfrage von Stv. Geißler erklärt Stadtrat Dr. Kölb, dass das Votum des 
Ortsbeirates Lützellinden noch eingeholt werde und entschuldigt das kleine 
Versäumnis des Magistrats. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig zugestimmt. 
 

  
5. Tägliche Sportstunde an einer Gießener Grundschule 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 29.08.2006 - 
STV/0335/2006 

  
 Antrag: 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:  
 
Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird aufgefordert, dafür zu sorgen, dass an 
einer Gießener Grundschule eine tägliche Sportstunde eingerichtet wird.  
 

 Stv. Greilich stellt für die Koalitionsfraktionen folgenden Änderungsantrag: 
 
Der Magistrat der Stadt Gießen wird beauftragt in Zusammenarbeit mit dem 
Staatlichen Schulamt Gießen/Vogelsberg dafür Sorge zu tragen, dass von dem 
Schuljahr 2006/2007an an der Grundschule Rödgen und der Grundschule der Brüder-
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Grimm-Schule Kleinlinden täglich eine Stunde Sportunterricht erteilt wird. 
 
Die SPD-Fraktion schlägt vor, den Änderungsantrag dahingehend zu ergänzen, 
dass zwischen den Wörten „an an“ das Wort „zunächst“ eingefügt werde. Die 
antragstellenden Fraktionen erklären sich mit dieser Ergänzung einverstanden, 
so dass der Änderungsantrag nun wie folgt lautet: 
 
Der Magistrat der Stadt Gießen wird beauftragt in Zusammenarbeit mit dem 
Staatlichen Schulamt Gießen/Vogelsberg dafür Sorge zu tragen, dass von dem 
Schuljahr 2006/2007an zunächst an der Grundschule Rödgen und der Grundschule 
der Brüder-Grimm-Schule Kleinlinden täglich eine Stunde Sportunterricht erteilt wird. 
 

 Beratungsergebnis: 
Dem ergänzten Änderungsantrag der Fraktionen CDU, GR und FDP wird 
einstimmig zugestimmt. 
 
Der so geänderten Vorlage STV 0335/2006 wird einstimmig zugestimmt. 
 

  
6. Bericht zur räumlichen Situation an verschiedenen 

Gießener Schulen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 30.08.2006 - 

STV/0337/2006 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, unverzüglich zu folgenden Fragestellungen zu berichten: 
 
1. Wie sieht die derzeitige räumliche Situation an der Ricarda-Huch-Schule aus? 
 
2. Für welche Schule wurden die Container im Hof der Georg-Büchner-Schule 

aufgestellt? 
- Wie viele Container  wurden aufgestellt? 
- Wie viele Klassen werden dort unterrichtet? 
- Wie lange sollen sie benutzt werden? 
- Wie hoch werden die finanziellen Ausgaben dafür insgesamt sein? 

 
3. Wie sieht die Situation an der Georg-Büchner-Schule aus? 

- Wann zieht sie in das Haus C der ehemaligen Landgraf-Ludwig-Schule? 
- Wie viele Räume stehen ihr dort zur Verfügung? 

 
4. Wie sieht die räumliche Situation am Landraf-Ludwigs-Gymnasium aus?  

- Wurde beantragt, Räume im Haus C zu belegen? 
- Wenn ja, wie viele? 

 
  
 Beratungsergebnis: Einstimmig zugestimmt. 
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7. Bericht zum aktuellen Stand des Schulentwicklungsplanes 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 29.08.2006 - 
STV/0340/2006 

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird aufgefordert, 
 
1. umgehend zu berichten, weshalb noch keine Genehmigung des 

Schulentwicklungsplanes vorliegt. 

2. eine Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes unverzüglich vorzulegen. 
 

 Stv. Geißler begründet kurz den vorliegenden Antrag der SPD-Fraktion. 
 
Fragen der Stv. Tanriverdi, Grothe und Greilich werden von Herrn Stadtrat Dr. 
Kölb beantwortet. 
 
In der darauf folgenden Aussprache, an der sich die Stv. Wagener, Geißler, 
Beltz, Bordasch, Herr Madjidian (Ausländerbeirat) und Stadtrat Dr. Kölb 
beteiligen, bedauern alle Redner die Aufgabe der Haupt- und Realschule in der 
Nordstadt und deren Verlagerung an die Ricarda-Huch-Schule wie auch den 
derzeit zu beobachtenden eindeutigen Trend in Richtung Gymnasien und 
Gesamtschulen. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig zugestimmt. 
 

  
8. Verschiedenes  
  
 a) Stv. Tanriverdi merkt an, dass der Gießener Presse zu entnehmen war, dass 

aufgrund der Baumaßnahmen an der Sporthalle Ost, die sportlichen 
Aktivitäten der Schüler der Gesamtschule Ost zu kurz kommen. Er fragt, ob 
die Schule die Stadt Gießen um Hilfe gebeten habe. 

 
Stadtrat Dr. Kölb entgegnet, sicher sei allen bekannt, dass die Schule unter 
erschwerten Bedingungen den Sportunterricht absolviere. Aber von Seiten 
der Stadt habe es Bemühungen gegeben, der Schule zu helfen. Er werde 
sich aber noch mal beim zuständigen Fachamt erkundigen und ihn am 
Rande der Stadtverordnetensitzung informieren. 

 
b) Weiter fragt Stv. Tanriverdi nach dem aktuellen Sachstand der einzelnen 

Baumaßnahmen verschiedener Mensen an Gießener Schulen.  
 

Stadtrat Dr. Kölb antwortet, dass seines Wissens nach am 26.09.06 die 
Eröffnung der neuen Cafeteria an der Liebigschule stattfinden solle. An der 
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Herderschule stehe erst ein Teil des Rohbaus, an der Ricarda-Huch-Schule 
werde der Rohbau gerade hochgezogen und für die Mensa an dem 
Landgraf-Ludwig Gymnasium sei der Bewilligungsbescheid am 13.07.06 
vom Hessischen Innenminister übergeben worden und werde nun vom 
Hochbauamt bearbeitet. 

 
c) Stv. Bordasch verweist auf einen sehr interessanten Film über „neue“ 

mögliche Schulsysteme und erklärt, dass sie sich darum kümmern werde, 
damit dieser Film in einer der nächsten Sitzungen vorgeführt werden könne. 

 
  
  
  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende die Sitzung 
mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
 
 DER/DIE VORSITZENDE: DER/DIE SCHRIFTFÜHRER/-IN: 
 
 
 (gez.)  (gez.) Andrea Allamode 




